

FRENTE POLÍTICOS

1. Sorprendido. Ricardo Monreal está atónito después de que Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, presentó la fiscalización de los gastos que han tenido los precandidatos en el proceso interno. El zacatecano considera que lo mostrado es una “burla” contra su persona, pues, aseguró, no es quien más gastos ha tenido de entre los aspirantes presidenciales de Morena y sus aliados. Señaló que el desfase es evidente, ya que su equipo de trabajo no ha contratado espectaculares para promocionar su imagen, mientras que las otras *corcholatas* han tapizado diversas ciudades del país. Algo no cuadra en las cuentas de Delgado. Mucho cuidado, porque la unidad está en juego.

2. Deseos legítimos. Enrique de la Madrid, exsecretario de Turismo, se registró para participar en el proceso interno para elegir al candidato del Frente Amplio por México en las elecciones presidenciales de 2024. Con la sonrisa desbordada, Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, se tomó la foto con su precandidato y expresó: “Nos da mucho gusto recibir a nuestro gran compañero de partido, @edelamadrid, quien acudió a presentarse como aspirante en el proceso de selección del responsable del #FrenteAmplioPorMéxico. ¡El priismo va con toda la fuerza!”. Continúa el desfile de aspirantes para encabezar a la oposición; ayer también se registró el activista Israel Rivas, pero cuando aquí apenas se forman, enfrente está prácticamente decidido. ¿Van tarde?

3. Desprestigiado. Parece que llega la calma después del enfrentamiento de declaraciones entre el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y el sacerdote Gregorio López Gerónimo, tras el asesinato de Hipólito Mora, exlíder de las autodefensas en La Ruana. Ayer, el mandatario estatal informó en su cuenta de Twitter que sostuvo una reunión con el obispo de Apatzingán, Cristóbal Ascencio García, y el padre Carlos Caballero Núñez, a fin de “sumar esfuerzos y mantener la unidad para preservar la paz y la seguridad de la región”. Aunque el acercamiento es un paso importante para que no haya más polémica, es evidente la ausencia de Ramírez Bedolla, pues pareciera que no termina de tomar el control que, se supone, ejerce. Así, ¿cuándo habrá paz en Michoacán?

4. No la tiene fácil. Después de 80 años de gobiernos priistas en Veracruz llegó la alternancia a ese estado. En 2016, el PAN ganó con Miguel Ángel Yunes, y en 2018 llegó al poder Cuitláhuac García, actual gobernador, quien obtuvo el triunfo para Morena. Consolidar a la 4T en la entidad se ha vuelto una misión de alto grado, no sólo por la raquítica actuación de Cuitláhuac, sino, además, por la pugna que hay al interior de Morena por la gubernatura. Rocío Nahle, secretaria de Energía, quiere gobernar Veracruz, pero antes deberá vencer a Manuel Huerta, delegado estatal del Bienestar; a Sergio Gutiérrez, diputado federal, y a Roberto Escobar, actual secretario de Educación del estado. Mientras, en Veracruz impera la inseguridad.

5. A la baja. Los aspirantes a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México siguen dando de qué hablar. Francisco Javier García Cabeza de Vaca, exgobernador de Tamaulipas, anunció que dará un mensaje mañana. Compartió un video donde asegura que el país está pasando por un momento difícil, pues él mismo libró un ataque legal, del que salió bien librado. “Tengo un anuncio importante que compartirles. Los momentos difíciles que atravesamos en nuestro país, hoy más que nunca, necesitan de esfuerzos y compromisos”. Mañana oficializará su postura rumbo a 2024. Se dice que les dirá adiós a sus anhelos presidenciales, ¿entonces, para qué tanto misterio?

